

## 5141/AB XX.GP

Auf die schriftliche parlamentarische Anfrage der Abgeordneten Anna Elisabeth Aumayr und Genossen vom 16. Dezember 1998, Nr. 5410/J, betreffend Euro Umrechnung, beehre ich mich folgendes mitzuteilen:

Zu 1. und 2.:

Im Jahr 1998 gab es noch keinen Euro, sondern den ECU. Mit Beginn der dritten Stufe der Wirtschafts - und Währungsunion (WWU) am 1. Jänner 1999 wurde der Euro als offizielle Währung der Mitgliedstaaten der WWU eingeführt. Am 31. Dezember 1998 wurden mit Wirkung vom 1. Jänner 1999 die Umrechnungskurse der Währungen der WWU - Teilnehmerstaaten zum Euro unwiderruflich fixiert. Der Umrechnungskurs des österreichischen Schilling wurde für einen Euro mit ATS 13,7603 festgelegt. Das bedeutet, daß sich dieser Wert in Zukunft nicht mehr verändern wird.

Vor der dritten Stufe, also vor der unwiderruflichen Festlegung der Umrechnungskurse, wurde oft der ECU (European Currency Unit) als Referenzwert für einen möglichen Euro - Umrechnungskurs herangezogen. Der ECU war eine Korbwährung, d.h. sein Wert errechnete sich aus den im Korb enthaltenen Währungen. Da sich der Wert der im ECU - Korb enthaltenen Währungen täglich änderte, änderte sich auch der Wert des ECU, ausgedrückt in Schilling, täglich.